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如有興趣加入鶴山同鄉會或
獲取更多相關資訊，可掃描以下二維碼

香港鶴山同鄉會舉辦「世鶴2024」
當好「超級聯繫人」共創美好明天

於11月4日至6日，香港鶴山同鄉會成功舉辦了三
年一度的「鶴山市海外聯誼會」（下稱「世鶴
2024」）。本次盛大的聯誼會吸引了來自世界各地的
鶴山僑領及同鄉，逾800名各界來賓齊聚一堂，共話
深情，共謀發展。

香港鶴山同鄉會第三十八屆理事長麥炳球表
示，這次活動不僅為了聯繫鄉誼，更為了慶祝中華
人民共和國成立七十五周年。他強調，「一國兩
制」是香港的獨特優勢，也是鶴山同鄉會必須堅守
的原則。活動期間，與會者圍坐而談，不僅僅回顧
過去，更展望未來。

作為國際金融中心，香港一直以來都在推動中外

交流中扮演橋樑的角色。特區政府於2023年施政報告
中提倡發展「總部經濟」，協助外國企業「引進來」
和內地企業「走出去」。同時，香港還設有「高才
通」、「優才計劃」等人才政策，吸引全球優秀人才
來港發展。2024年的施政報告，更優化部分政策。

香港鶴山同鄉會響應特區政府政策，彰顯香港
作為「超級聯繫人」的角色，立足香港，放眼大灣
區和世界，歡迎年輕人的加入，共同推動未來發
展。本次活動的座談會上，同鄉會邀請了多位專家
學者就「發揮『一國兩制』的制度優勢」、「打造
國際高端人才集聚高地」等主題進行深入探討。這
些專家學者包括香港浸會大學工商管理學院特邀教
授劉佩瓊、香港人才服務辦公室副總監歐雪雯以及
鶴山市留學生協會主席呂健全等。他們的精彩演講
和分享，讓與會者對香港的人才政策和未來發展有
了更深入的了解。

鶴山同鄉會積極探討了人才雙向交流的可能性。
他們希望通過加強各地年輕人的交流合作，為香港和
鶴山的發展注入新的活力。同時，同鄉會也希望通過
與海外僑團的合作，把家鄉的發展機遇推向世界，實
現「走出去，引進來」的戰略目標。

鶴山作為粵港澳大灣區的重要組成部分，近年來
經濟發展勢頭強勁。鶴山工業城以高端裝備製造業、

新一代電子信息產業、先進材料產業為发展方向，為
當地經濟發展注入了強大動力。同時，中歐班列的開
通也使得鶴山的對外貿易更加便利。鶴山同鄉會表
示，他們將繼續做好橋樑工作，推動家鄉與世界各地
的交流合作。

在「世鶴2024」期間，香港鶴山同鄉會精心安
排了一系列接待服務，旨在讓與會者感受到家的溫暖
與親切。同鄉會安排嘉賓遊覽了香港的著名景點，並
品嚐了地道的港式美食，讓每位嘉賓都能充分體驗到
香港的獨特魅力。此外，回鄉交流的活動使同鄉們能
更深入地了解鶴山近年來的快速發展，增進了彼此之
間的聯繫與合作機會。這樣的安排不僅促進了文化交
流，也為未來的合作奠定了良好的基礎。

未來，香港鶴山同鄉會將繼續秉承「敬老、勵
學、參與善舉、聯繫鄉誼」的四大使命，為同鄉謀
福祉，為人才搭平台，為家國作貢獻。大會將進一
步加強與海外僑團的合作交流，推動家鄉與世界各
地的經貿合作和文化交流，為國家及大灣區發展貢
獻力量。

「世鶴2024」的成功舉辦，不僅加強了鶴山同
鄉會與全球鶴山人的聯繫，更讓全體鄉親對家國的未
來充滿了信心和期待。大家相信，在全體鄉親的齊心
努力之下，香港和鶴山的明天一定會更加美好！

繁華的香港扎根着一個歷史悠久的社團——香港鶴山同鄉
會。自1911年創立以來，這個愛國愛港愛鄉的團體已經歷逾百年
的風雨歲月。一直以來，香港鶴山同鄉會作為鶴山人在香港的家
園及聯繫祖國的橋樑，始終致力於聯絡鄉誼、促進家鄉發展。

▲台上嘉賓向出席的僑團和同鄉友會祝酒。

▲「分享願景 共創未來」座談會請來講者與會員探
討如何互相合作，促進大灣區內人才交流，創造多贏
局面。

▲香港鶴山同鄉會理事長麥炳球（前排右一）與
到訪的海外僑團一起合唱「朋友」。

▲晚宴的火龍表演。

香港鶴山同鄉會網址 2024年鶴山市海外聯誼會
第八次會員大會紀念特刊

▲香港鶴山同鄉會理事
長麥炳球代表聯誼會發
言，分享今屆的籌辦工
作如何善用資訊科技。

▲同鄉會資深會員吳亮
星致辭時指出，香港給
定位為國際金融中心，
需多方面注意，以取得
國際認同和接受。

▲鶴山市政協主席陳文對
各鄉親為支持家鄉發展和
祖國建設，促進海內外經
濟及文化交流，付出巨大
努力和貢獻，表示感謝和
崇高敬意。
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特 刊

少年警訊升旗賽 75中小學參加
一哥擔任檢閱官 賽馬會官中向展鋒衛冕最佳擎旗手

今年會操與少年警訊升旗比賽頒獎典禮
一同舉行，會操由警務處處長暨少年

警訊副總名譽會長蕭澤頤擔任檢閱官，副
處長（行動）周一鳴、行動處處長陳東及
助理處長（公共關係）暨少年警訊中央諮
詢委員會主席陳思達出席典禮。

孫智聰任周年會步操總監
會操的各參與中小學競逐多個獎項，包
括最佳步操小隊冠、亞、季軍，最積極投
入小隊，最佳制服儀表小隊及步操優異

獎。個人獎項包括全場最優秀隊員及小隊
優秀隊員。
34歲的孫智聰為今年周年會操的步操總
監，2001年參加旺角區少年警訊，2007年
晉升為深資領袖，並在2010年被委任為義
務步操教官。一年後，他成功考入警隊。
他表示，2022年警隊全面以中式步操取代
英式步操，這使他需要重新學習步操知識和技
巧，多得多年來的步操訓練為他打下基礎，希
望能培養更加多的義務步操教官接棒。
在周年會操中榮獲全場最優秀隊員的
Zahad Khadija卡迪娜來自巴基斯坦，現於
伊斯蘭脫維善紀念中學就讀中六。她於
2018年參加學校的少年警訊步操隊，現擔
任隊中指揮員，職責包括每周在學校統籌
升旗儀式及步操隊新成員的招募面試。

10歲王芷萱成最年輕步操隊成員

年僅10歲的王芷萱是周年會操中最年輕
的步操隊隊員之一，她在今年9月加入樂
華天主教小學的少年警訊步操隊，曾代表
學校參加步操比賽。她表示，步操隊紀律
嚴明，短短兩個月的訓練增強了她的體
魄，也讓她感受到團隊的溫暖。
少年警訊昨日也同時舉辦第三屆升旗比

賽頒獎典禮，賽馬會官立中學勇奪中學組
冠軍。該校學生向展鋒更連續三屆衛冕最
佳擎旗手獎項。他表示，訓練過程雖然艱
辛，但他們的努力得到回報，今次獲獎將
激發他繼續努力學習，追求夢想。
自2022年起，少訊安排義務步操教官到

中小學教授學生升旗禮儀、國歌、列隊、
步操動作口令及懸掛國旗的技巧，培養學
員增強國民身份認同及民族自豪感，同時
培養團隊精神和鍛煉體魄。

升旗及步操訓練為少年警訊進行

愛國教育的重要一環。「少年警訊

周年會操暨升旗比賽頒獎典禮

2024」昨日在香港警察學院舉行。

今屆比賽共有75間中小學組隊參

加，角逐冠、亞、季軍、最佳擎旗

手及傑出表現獎等獎項。賽馬會官

立中學勇奪周年會操和升旗比賽中

學組冠軍，該校學生向展鋒亦榮獲

最佳擎旗手獎。

●香港文匯報記者 蕭景源

香港文匯報訊（記者 李瑩茵 河北報道）近
日，香港青年科學家協會組織40餘位香港青年
科學家走進有「華北藥都」之稱的石家莊，在
國際生物醫藥園學習生物醫療高質量發展、與
石家莊政府展開科創合作交流懇談會、在西柏
坡合唱愛國歌曲、漫步在正定古城的城牆上，
還走進河北省博物院，深入了解了石家莊的文
化根脈，對新中國「趕考精神」有了更深的感
悟，並透過石家莊感受祖國欣欣向榮的發展態
勢。
全國青聯委員、香港青年科學家協會執行主

席吳池力表示，香港正全力推動北部科創都會
區的建設，將生物科技、人工智能與機器人、
數字科技、新材料與先進製造作為四大戰略產
業方向。「石家莊作為我國生物醫藥產業的重
要基地，與香港在生物科技領域的合作潛力巨
大。」
他介紹，香港青年科學家協會有很多生物醫

藥領域方面的人才，「我們希望通過這次交流
合作，在兩地搭建一個長期交流的合作平台，
通過這個橋樑在科技創新項目、人才培養、項
目落地等方面促成合作。」
「我來自石家莊，也是香港居民，我對這兩

地都比較熟悉，我希望能夠作為一個『橋樑』
幫助河北和香港整合雙方優勢，更好對接。」
代表團成員、大道資本（香港）有限公司總裁
李攀表示，香港的定位是國際金融中心，石家
莊可以學習香港的金融制度，通過金融的領域
來促進主體實業的發展。「我希望把兩地的資
源和優勢能夠結合起來，這樣能夠幫助我們河
北企業發展，也能夠引入更多的港企在我們河
北發展。」
代表團深入參觀了國際生物醫藥園規劃展
館，了解石家莊生物醫藥產業規模和智能化全
產業鏈條體系。香港城市大學機械工程博士鄧
薇表示，「這次實地考察為我提供了一個非常

寶貴的學習機會，讓我親眼看到了中國在生物
醫藥領域的蓬勃發展。」
香港大學在讀博士史喬心分享此行的感受，
「香港有前沿的生物科技技術，而石家莊有更
加高效和數智化的生產線。期待香港和石家莊
借助各自優勢協同合作。」

青年科學家走進「華北藥都」交流創科合作

香港文匯報訊 為
慶祝新中國成立75

周年，民建聯舉辦一系列「龍躍賀國慶」活動，其中「國
慶．精彩瞬間」攝影比賽昨日於荃灣西樓角花園多用途活
動室舉行頒獎禮及作品展，除展出冠亞季軍及18幅地區
佳作外，現場亦設有投票區，讓參觀展覽市民以一人一票
方式投選「我最喜愛地區佳作」。相關投票今日（11月
11日）起亦於民建聯官方Facebook專頁舉行，取得最高
票數的作品將獲得「最喜愛地區佳作獎」。

展 現 家 國 情 懷

●少年警訊周年會操。 警方圖片

●香港青年科學家代表團走進「華北藥都」石
家莊參訪。 香港文匯報記者李瑩茵 攝


